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Votre Maire,
Johnny PAYET

Chers Palmiplainois, Chers Amis,

Nous voilà déjà sur la fin de l’année 2024. Une année riche en livraisons et 
inaugurations. Toute notre équipe est toujours à pied d’œuvre pour achever 
notre programme électoral, celui-là même que nous vous avions présenté en 
2020 et pour lequel vous nous avez fait confiance et je vous en remercie.

Pour vous, nous engageons notre commune sur des projets structurants.  Ce 
dernier trimestre c’est :

• Le CCAS entièrement réhabilité avec un meilleur confort pour tous et des 
conditions d’accueil améliorés. Et, “goyavier sur le gâteau”, l’implantation d’une 
antenne France Travail (ex-Pôle Emploi) dans ces locaux.

• Le lancement du rucher communal dont les travaux ont maintenant débuté.

• Les plans validés de la maison funéraire qui se situera juste à côté du cimetière 
et qui regroupera deux salles de veillée et une salle d’adieu (chapelle).

Pour vous c’est un club de football qui a plus que doublé son nombre de 
licenciés depuis 2020.

Pour vous ce sont 43 associations que nous soutenons sur notre commune 
avec un budget de fonctionnement qui est passé de 200 000 € en 2020 à plus 
de 500 000€ aujourd’hui. Elles font rayonner la Plaine des Palmistes. Merci à 
elles.

Pour vous c’est la mise en service du nouveau centre technique municipal.

C’est bien visible par tous : ici, ça bouge !. C’est ça La Plaine des Palmistes 

aujourd’hui. Il sera de plus en plus difficile à certains de vous faire croire le 

contraire. Et tout cela, bien sûr, en préservant notre capacité financière.

Rares sont les communes qui peuvent aujourd’hui vous dire “On a tenu notre 
programme électoral”. Nous, nous le pouvons. À la date d’aujourd’hui, nous 

avons réalisé plus de 80% de ce programme pour lequel vous nous avez mis 

aux commandes. Mieux : notre équipe à même réussi à faire ce qui n’y figurait 

pas. Merci à elle, qui s’investit totalement pour les Palmiplainois. Voilà le résultat 

d’Ensemble pour La Plaine.

En cette fin d’année 2024, toute l’équipe municipale se joint à moi pour vous 

souhaiter d’excellentes fêtes de fin d’année et une très belle année 2025. 

Prenez soin de vous et de vos familles. 

Bonne lecture à tous.

Votre Maire,

Johnny PAYET

Des points de vue enchanteurs et des paysages magnifiques 
au détour d’un virage : c’est ça aussi La Plaine des Palmistes !

ÉD
IT

O
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CROSS ACADÉMIQUE

Mercredi 04 décembre 2024

RENCONTRE AVEC LA RESSOURCERIE ÉDUCATIVE

Mercredi 25 septembre 2024

ATELIER NUTRITION 

Mercredi 11 septembre 2024

VISITE À MME HOAREAU POUR SON 100ÈME ANNIVERSAIRE

Mercredi 23 octobre 2024

PRISE DE FONCTION DU MAJOR MARTIN, 
COMMANDANT DE LA GENDARMERIE 

Vendredi 11 octobre 2024

SPECTACLE LES FABLES DE LA FONTAINE 

Jeudi 05 décembre 2024 à la médiathèque Paulette Pégou
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INAUGURATION DU GARAGE SOCIAL 

Mercredi 11 septembre 2024

ACTION ASSOCIATIVE DIPAVALI 

Jeudi 31 octobre 2024

CONCERT DE NICOLE D’AMBREVILLE 

Samedi 12 octobre 2024 à l’ECGA

GALA DE BOXE 

Samedi 14 septembre 2024

MARCHE ROSE

Vendredi 11 octobre 2024

MARIAGE LONTAN 

Mardi 15 octobre 2024
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TROIS NOUVEAUX VÉHICULES ÉLECTRIQUES 
POUR NOTRE COMMUNE 

Troix nouveaux véhicules électriques pour notre commune. Livrés lundi 
30 septembre, ces utilitaires 100% électriques sont mis à disposition des 
services techniques, et peuvent aussi être mobilisés comme véhicules de 
service pour les déplacements d’agents municipaux en formation. Cette 
nouvelle livraison vient donc étoffer notre parc de véhicules écologiques. 
Une illustration parmi d’autres de la volonté municipale d’agir en faveur 
de la préservation de l’environnement. Un investissement cofinancé par 
le Département dans le cadre du dispositif PST 2.

PRODUCTION MELLIFÈRE : 
C’EST PARTI POUR LE RUCHER COMMUNAL 

Ça y est, le chantier de construction de votre rucher communal a 
débuté. Première étape, réalisée à la fin du mois de septembre : 
la réalisation des fondations. Dans la foulée, la construction du 
bâtiment a pu commencer à son tour. Dans moins de six mois, durée 
prévisionnelle des travaux, un petit bâtiment de 60 m2 accueillera 
des ruches pour la production mellifère. L’emplacement du rucher 
n’a pas été choisi par hasard, puisque ses petites habitantes 
pourront aller butiner les fleurs du jardin botanique, à proximité 
immédiate. En somme, un miel 100% palmiplainois à base de 
plantes endémiques. Miam : on s’en régale déjà ! Le projet a une 
triple vocation économique, touristique et éducative. Coût de la 
réalisation : 130 000 euros financés à 80% par le Département 
de La Réunion.

ALÉAS INONDATIONS ET MOUVEMENTS DE TERRAIN
PARTICIPEZ À LA PRÉ-CONSULTATION DU PLAN DE PRÉVENTION DES RISQUES 

Le dernier datait de 2011. Treize ans après, l’État met à jour le Plan de prévention des risques (PPR) inondations et mouvements de terrain de 
notre commune. Plusieurs changements, et des risques accrus pouvant affecter la constructibilité de vos parcelles sont apparus. Néanmoins, les 
PPR sont soumis à une enquête publique avant d’être validés. Celle-ci devrait se tenir courant 2025, mais la municipalité a souhaité l’anticiper en 
organisant une pré-consultation. Vous pouvez donc dès à présent consulter les documents  :

• en ligne sur notre site internet où en scannant le QR Code ci-dessus.  
• à l’hôtel de ville, au service des sports, au CCAS, à la médiathèque et à l’ECGA

Vos doléances et observations seront à faire remonter par voie numérique uniquement, en suivant les indications mentionnées sur la page dédiée 
de notre site. Vous pouvez également adresser un courrier à M. le Maire qui se chargera de défendre vos intérêts.

SCANNEZ-MOI 
POUR CONSULTER 
LES CARTES DU PLAN 
DE PRÉVENTION DES 
RISQUES ET PARTICIPER 
À LA PRÉ-CONSULTATION 
ORGANISÉE PAR LA 
MUNICIPALITÉ
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UN LIFTING POUR LA RUE LOUIS CARRON 

La remise à niveau des axes de la commune se poursuit. Après la création d’itinéraires 
cyclables sur les rues Eucalyptus, Fuchsias et Frémicourt (lire en page 9), c’est 
le chantier de réfection de la rue Louis Carron qui a été lancé jeudi 17 octobre. 
Cet axe de communication – un des plus importants de notre commune puisqu’il 
dessert les écoles Claire Hénoux et Myosotis, l’actuel et futur collège, et désormais 
la médiathèque et la piscine municipale – va en effet bénéficier d’un lifting pour 
vous assurer plus de confort et de sécurité. Au programme : la réalisation de trottoirs 
et de pistes cyclables pour encourager le recours aux modes de transport doux, 
et le réaménagement des places de stationnement afin de sécuriser les abords 
immédiats des établissements scolaires en apaisant la circulation. Ce projet, d’un 
coût de 2,14 millions d’euros, cofinancés à hauteur de 80% par le Département 
doit durer quatre mois. Durant cette période, la rue restera néanmoins accessible à 
la circulation. Des déviations répondant aux exigences de fermeture temporaire de 
certains tronçons seront mises en place durant les différentes phases du chantier.

LE CCAS INAUGURÉ : CONFORT ET AUTONOMIE ÉNÉRGÉTIQUE EN MOT D’ORDRE 

Un chantier rondement mené ! Débutée au mois de février 2024, la réhabilitation du CCAS de notre commune a été achevée dans les temps et la structure a été 
inaugurée mardi 05 novembre. Le projet, cofinancé par le Conseil départemental de La Réunion dans le cadre du Pacte de solidarité territoriale de 2ème génération 
(PST2), a permis de moderniser le bâtiment et de le rendre plus confortable. Pour ses usagers tout d’abord, puisque la réorganisation des espaces et l’amélioration 
de leur isolement phonique assurent une plus grande intimité et discrétion. Mais aussi pour le personnel qui voit l’apparition d’une petite cafétéria et d’une terrasse, 
espaces réservés pour des moments d’échanges. La sécurité des agents a aussi été prise en compte, avec des sorties annexes pour les bureaux dits sensibles. 
Sorties qui peuvent aussi bénéficier à l’usager souhaitant sortir discrétement du bâtiment. Autre nouveauté : l’autonomie énérgétique des lieux, avec l’installation de 
quelque 120 m2 de panneaux photovoltaïques. L’électricité ainsi produite alimentera non seulement l’éclairage, mais aussi la climatisation et le chauffage du CCAS. 
Une première à La Plaine des Palmistes pour un bâtiment communal. Montant total de l’opération : 733 288 € HT, dont 429 950 € HT éligibles au PST2.

FRANCE TRAVAIL 
S’INSTALLE AU CCAS

L’inauguration du CCAS a aussi 
été l’occasion d’annoncer une 
nouveauté : l’implantation d’une 
antenne de France Travail (ex-Pôle 
Emploi) dans ses locaux. Les deux 
structures se sont en effet accordées 
sur cette création. Deux bureaux du 
CCAS sont désormais dédiés à France 
Travail pour réduire les déplacements 
des demandeurs d’emploi 
palmiplainois, qui devaient jusqu’à 
présent se rendre à Saint-Benoît. Un 
quotidien facilité !

Un CCAS refait à neuf, plus confortable et autonome en énergie. Photo du haut, de gauche à droite : Augustin Cazal, conseiller départemental, Damien Legros, 
directeur du CCAS, Florence David, chargée de mission politiques publiques et financements du Secrétariat général des Affaires régionales (Sgar), Johnny Payet, 
maire de La Plaine des Palmistes et Pierric Ouvrard, directeur territorial de France Travail.
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LE STADE ADRIEN ROBERT INAUGURÉ !
Ça y est ! Le dernier des grands projets menés grâce au plan React-UE* de l’Union européenne a été inauguré. Dimanche 08 septembre, le stade Adrien Robert 
a en effet débuté officiellement sa deuxième vie. Une nouvelle pelouse, un nouveau terrain en synthétique, une nouvelle piste d’athlétisme et des vestiaires 
rénovés destinés à offrir à nos clubs et à nos sportifs les meilleures conditions de pratique. Réunis pour l’occasion, M. le Maire Johnny Payet, une partie de son 
équipe municipale, dont son adjoint en charge des Sports, Jean-Claude Damour ; mais aussi la vice-présidente de la Région Réunion, Amandine Ramaye ; le 
président de la Casud, Jacquet Hoarau ; ou encore Marlène Chane See Chu, représentante de la Ligue réunionnaise d’athlétisme. Tous ont souligné l’importance 
d’un tel équipement et l’ambition portée à travers la réalisation de ce projet. L’événement a aussi mis à l’honneur les jeunes du CAPP et du Sporting Club 
Palmiplainois (SCP) grâce à des démonstrations. Enfin, une rencontre des anciens du SCP et de l’Union sportive bénédictine était organisée. L’après-midi, le SCP 
était de retour à domicile avec deux matchs officiels. Et pas d’inquiétude, les compétitions sportives régionales pourront bien être accueillies : l’homologation 
est en cours auprès de la Fédération française d’athlétisme.

*La réhabilitation du stade Adrien Robert est un investissement financé à l’aide du Fonds européen de développement régional (FEDER) dans le cadre de la 
réponse de l’Union européenne à la pandémie COVID-19 (REACT-UE). L’Europe s’engage à La Réunion.

REACT-UE

Au-delà des traditionnels discours, l’inauguration du stade Adrien Robert a permis au CAPP et au SCP de se livrer à des démonstrations de courses et de 
jonglage. Et même à un match des anciens.
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RECONSTRUCTION DU PONT FRÉMICOURT : UN CHANTIER POUR VOTRE SÉCURITÉ 

Un nouveau chantier destiné à renforcer votre sécurité. Jeudi 05 septembre, la première pierre de la reconstruction du pont Frémicourt, sur Petit Bras Piton, 
a été posée. Étaient présents, en plus du Maire et de son équipe municipale, le député et vice-président de la Région Jean-Hugues Ratenon, et le 4ème 
vice-président de la Casud Albert Gastrin Ancien, le pont actuel ne permettait plus de garantir des conditions optimales de sûreté, en particulier en cas 
de crue sévère. Le futur ouvrage est ainsi conçu pour résister à des crues centennales, c’est-à-dire si fortes qu’elle n’ont lieu en moyenne qu’une fois 
par siècle. Par ailleurs, il permettra une circulation des véhicules à double sens, sera doté de trottoirs, mais aussi de bandes cyclables. Et parce que la 
sauvegarde de notre environnement est essentielle, le projet a été élaboré avec un écologue : les espèces végétales importantes qui devraient être 
arrachées durant les travaux seront replantées sur le site une fois le chantier achevé. Pour ces mêmes raisons de protection, le chantier sera fermé durant la 
période de nidification des oiseaux, jusqu’au mois de mai. Livraison prévue en septembre 2025. D’ici là, plusieurs déviations seront mises en place :  
• pour les habitants les secteurs Saint-Ange Vélia et Bernard Ginet : vers les rues Emile Evan et Donat Robert.   
• pour les personnes souhaitant se rendre vers les secteurs pré-cités, Piton-Cabris et Bras-Piton : par les rues Emile Evan et Robert Bertin

Ce projet est financé par l’Union Européenne dans le cadre du programme FEDER dont l’autorité de gestion est la Région Réunion. 
L’Europe s’engage à La Réunion avec le fonds FEDER. 

FEDER

ÇA ROULE POUR LES 
ITINÉRAIRES CYCLABLES 

Démarré en juillet dernier, le chantier de création 
d’itinéraires cyclables sur les rues Eucalyptus, 
Fuchsias et Frémicourt, avance. Du côté de la rue 
des Eucalyptus, l’enrobé a été fait, tout comme 
les trottoirs et les places de stationnement. 
L’aménagement paysager a aussi débuté. Resteront 
quelques travaux de finition qui seront effectués 
en début d’année 2025. En ce qui concerne la 
rue Fuchsias, les travaux ont débuté au mois de 
novembre.

Ce projet est financé par l’Union Européenne dans 
le cadre du programme FEDER-FSE+Réunion dont 
l’autorité de gestion est la Région Réunion. L’Europe 
s’engage à La Réunion avec le fonds FEDER. 

FEDER Ci-contre, la rue des Fuchsias. 
Ci-dessous, la rue des Eucalyptus
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DES FINANCES COMMUNALES PRÉSERVÉES
EN JUILLET DERNIER, LA COMMUNE A ENCAISSÉ LES DERNIÈRES SUBVENTIONS RESTANTES, POUR LES OPÉRATIONS MENÉES AU TITRE DU PLAN DE 
RELANCE REACT UE. 

Pour rappel, la commune s’est engagée dans le développement d’infrastructures qui améliorent le quotidien des habitants tout en adaptant les services 
publics aux enjeux de demain. Au total, ce sont près de 20,5 millions d’euros HT qui ont été investis dans huit projets structurants. Malgré la date limite 
impérative à respecter pour la livraison et le paiement des différents chantiers, le défi qui était proposé par l’Union européenne pour relancer l’activité de 
l’île au sortir de la pandémie de Covid-19 a été relevé.

La réalisation de ces projets n’aurait pas été possible sans la confiance de la Région Réunion, autorité de gestion des fonds européens FEDER, et sans le 
soutien indéfectible de nos partenaires financiers historiques tels que l’Agence Française de Développement, le Crédit Agricole de La Réunion ou encore la 
Caisse d’Épargne. Notre mandature a été plus audacieuse et a noué des partenariats avec de nouveaux financeurs, qui ne l’avaient jamais accompagné 
auparavant : Agence France Locale et La Banque Postale. 19 millions d’euros ont été avancés à la commune par le biais de tous ces financeurs !

La mécanique a été la même pour chaque projet : l’organisme bancaire avance la totalité de la subvention à la commune, soit en une seule fois, soit de 
façon fractionnée et, après réalisation de l’opération, la commune rembourse l’organisme, via les subventions perçues. Les emprunts contractés auprès 
de l’Agence Française de Développement (construction de la piscine municipale – 7,9 millions d’euros empruntés), du Crédit Agricole de La Réunion 
(travaux d’aménagement des radiers Bras-Canard et Bras-Piton – 1,8 million d’euros emprunté), de la Banque Postale (réhabilitation du stade Adrien 
Robert – 2,6 millions d’euros empruntés) et de la Caisse d’Épargne (construction de la médiathèque Paulette Pégou – 2,7 millions d’euros empruntés) 
sont tous soldés.

Des emprunts remboursés en avance

Tous ces emprunts ont été remboursés en avance par rapport aux échéances contractuelles : l’objectif était à la fois de montrer le sérieux dans la gestion 
financière de la commune, mais aussi de limiter le poids des intérêts sur le budget communal, dès cette année 2024. À présent, seul le prêt contracté 
auprès de l’Agence France Locale n’a pas été soldé, dès lors que notre nouveau partenaire a souhaité accompagner la mandature à long terme et 
jusqu’en 2026. 

Mais aucune inquiétude, ces fonds ne servent qu’à financer de nouveaux projets d’investissements subventionnés pour améliorer le quotidien (pour 
les plus importants : centre technique municipal, remise à niveau de la rue Louis Carron, construction du rucher communal, réhabilitation du CCAS, 
aménagement de centralité 2ème Village). Avant l’échéance prévue, les subventions récupérées sur les différentes opérations permettront de solder 
l’emprunt sur les années 2025 et 2026. Préserver nos finances communales tout en continuant à investir massivement, voici le crédo inchangé de la 
mandature.

REACT-UE

LES FINANCEMENTS EN BREF

20,5
EN MILIONS D’EUROS, 
LE MONTANT TOTAL DES 
TRAVAUX FINANCÉS DANS 
LE CADRE DE REACT-UE. 8

LE NOMBRE DE PROJETS 
FINANCÉS POUR 
PERMETTRE AU TERRITOIRE 
DE SE STRUCTURER.18,5

EN MILIONS D’EUROS, LE MONTANT DES 
SUBVENTIONS ENCAISSÉES ET LE MONTANT 
DES EMPRUNTS MOBILISÉS PAR LA 
COMMUNE ET DÉJÀ REMBOURSÉS À 80 %.

Médiathèque, piscine, aire de jeux, radiers : autant d’équipements rendus possibles par le recours au fonds React-UE.
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En Plaine Vie : Maintenant que les différents projets sont effectifs, 
peut-on dire que le recours au plan React-UE a été pertinent ?

JOHNNY PAYET : Lorsque j’ai pris mes fonctions, je parlais souvent de 
“cadeauphobie”. Certains élus, qui heureusement ne siègent plus dans la 
majorité, disaient que la commune n’y arriverait pas et que les délais ne seraient 
jamais tenus.  À les écouter, La Plaine des Palmistes courrait à sa perte. Je ne 
commenterai pas les prises de position des élus de l’Opposition... Heureusement, 
nous avons su démontrer toute notre capacité à respecter le cadre strict du REACT 
UE. Aujourd’hui, beaucoup me demandent comment nous avons fait et je leur 
réponds seulement que j’ai voulu croire en la capacité de notre majorité et de nos 
services à aller au bout de nos ambitions.

EPV : Que répondez-vous à ceux qui s’inquiétaient pour les finances 
communales ? 

JP : J’aurais aimé hériter d’une commune qui bénéficie d’un fonds de roulement 
de plusieurs millions d’euros. Cela n’a pas été le cas. Néanmoins, l’héritage laissé 
par l’ancienne mandature a permis de construire sur des bases solides notre projet 
politique. C’est ce qui a convaincu les banques de nous avancer 100 % des fonds, 
confiantes dans notre capacité de bonne gestion. On le voit, les emprunts sont 

remboursés au fur et à mesure et nous conservons seulement un financement 
pour continuer à investir. Ce n’était certes pas sans risques, mais le profit pour le 
territoire à long terme est à la hauteur de l’audace dont nous avons fait preuve sur 
le plan financier.

EPV : La commune continuera-t-elle à travailler avec les fonds 
européens à l’avenir ?

JP : La Réunion est une région ultrapériphérique prioritaire aux yeux de l’Union 
européenne, cela nous donne des moyens supplémentaires par rapport à la 
métropole. C’est un devoir pour moi, en tant qu’élu de la République, d’organiser 
l’action communale pour obtenir des financements européens. Bien sûr, donc, que 
nous allons continuer à travailler avec le Feder. Cette année, ce sont déjà quatre 
dossiers qui sont en cours avec la reconstruction du Pont Frémicourt (lire en page 
9), la réalisation des itinéraires cyclables, la réalisation d’aires touristiques ou 
encore la construction du Musée de l’Histoire de La Plaine et de La Réunion, futur 
musée d’envergure régional sur notre territoire. La Plaine des Palmistes vise la 
reconnaissance en tant que station de tourisme, ce qui permettra de poursuivre 
son développement. Les objectifs du Feder rejoignent ceux de notre mandature 
en termes d’attractivité du territoire, de développement durable et d’amélioration 
du service public. J’espère que La Réunion dans son ensemble pourra toujours 
continuer à profiter de ce statut particulier.

NOUS AVONS CRU EN NOTRE CAPACITÉ 
À ALLER AU BOUT DE NOS AMBITIONS

MAIRE DE LA PLAINE DES PALMISTES
JOHNNY PAYET

Après la pandémie de COVID-19, l’Union européenne a créé le plan de 
relance REACT-UE, qui a permis à La Réunion de bénéficier de plus de 350 
millions d’euros pour financer des projets au service du développement du 
territoire. Pour mémoire, le Fonds Européen de Développement Régional, 
plus communément appelé FEDER, est l’un des principaux programmes 
de financements européens de l’Union Européenne visant à promouvoir 
la cohésion économique, sociale et territoriale entre les régions. Depuis 
sa création en 1975, le FEDER a joué un rôle crucial dans la réduction des 
disparités économiques et sociales entre les différentes régions européennes 
(source : site internet “L’Europe s’engage en France”). 

L’objectif central du FEDER est de renforcer la compétitivité et la cohésion des 
régions européennes. Pour ce faire, il investit dans des projets et des initiatives qui 
favorisent le développement économique, la création d’emplois, l’innovation, 

la transition énergétique, l’amélioration des infrastructures et la préservation 
du patrimoine culturel. Le FEDER intervient dans un large éventail de domaines 
tels que l’industrie, les technologies de l’information, l’environnement, la 
recherche et le développement, la formation professionnelle, le tourisme, et 
bien plus encore.

Pour la période 2021-2027, ce sont près de 2 milliards d’euros dont bénéficiera 
La Réunion et la Région Réunion, autorité de gestion, met un point d’honneur 
à accompagner les collectivités dans la consommation de ces fonds. À son 
échelle, la commune de La Plaine des Palmistes prévoit de mobiliser entre 
15 et 20 millions d’euros de financements européens sur divers projets (lire 
notre entretien ci-dessus). Aux côtés des financements étatiques, régionaux, 
départementaux et intercommunaux, le FEDER contribuera largement à la 
poursuite du développement du territoire.

APRÈS LE REACT, LE FEDER POUR SOUTENIR LE DÉVELOPPEMENT DE NOTRE COMMUNE 

Parmi les projets rendus possibles par l’utilisation du Feder : la reconstruction du pont Frémicourt.
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ÉQUIPEMENT 

LE PROJET DE MAISON FUNÉRAIRE PREND FORME
Parce que le dernier au revoir à ses proches est important, parce qu’il s’agit de moments difficiles, et parce que la sérénité les rend plus acceptables, un lieu 
d’accueil confortable et solennel est indispensable. Si le précédent projet de maison funéraire, dont l’emplacement était peu propice au recueillement, a 
trouvé une autre vocation, l’idée n’a pas pour autant été abandonnée. Tant mieux ! Car le futur équipement offrira une qualité au-delà des attentes. Jouxtant le 
cimetière, il est conçu comme un lieu de passage, mobilisant le monde végétal pour créer des espaces intimistes, mais aussi de rencontres, puisque ces tristes 
occasions sont souvent, aussi, celles de retrouvailles entre proches qui ne se sont pas vus depuis longtemps. L’ensemble est articulé autour de bâtis discrets en 
bois : salle de préparation des défunts, mais aussi salles d’exposition et d’hommage, petites cafétérias, abri couvert, etc., le tout réparti sur 340 m2. Déjà acté, 
le projet est désormais en recherche de financements pour un début de construction envisagée dans le premier semestre 2025.

Implantée à proximité immédiate du cimetière, la future maison funéraire proposera plusieurs espaces – salle de préparation des 
défunts, salles d’exposition et d’hommage, petites cafétérias, abri couvert, locaux administratifs et sanitaires – reliés par des passages 
matérialisés grâce au monde végétal. Calme, sérénité, et solennité font partie des maître- mots qui ont guidé la conception de 
l’équipement.
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PAROLE D’ÉLU

C’est un équipement indispensable 
qui manque pourtant toujours sur 
notre commune. Avec ce projet de 
maison funéraire, nous entendons donc 
corriger cette injustice et permettre 
aux Palmiplainois de rendre hommage 
à leurs défunts dans les meilleures 
conditions possibles et dans le respect 
des croyances de chacun.  
Dans ces moments éprouvants pour les 
familles et les proches des disparus, 
une collectivité doit tout mettre en 
œuvre pour faciliter ces au revoir et les 
rendre plus supportables. C’est ce que 
nous faisons.

Joan Doro, 
adjoint au maire en charge de 

l’aménagement du territoire
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LE NOUVEAU CENTRE TECHNIQUE MUNICIPAL INAUGURÉ 

Au revoir l’ancienne usine à thé de la commune, et bienvenue dans des locaux flambants neufs. Après des retards accumulés suite à des défaillances 
d’entreprises, puis à la période de pandémie, le nouveau centre technique municipal a été inauguré vendredi 06 septembre en présence, notamment, 
du maire de la commune, Johnny Payet, et d’Amandine Ramaye, vice-présidente de la Région Réunion, cofinanceuse de la réalisation. Des postes réunis 
sur un seul lieu, des bureaux plus vastes, des ateliers plus pratiques, des bâtiments plus confortables et plus respectueux de l’environnement : autant de 
changements positifs pour les agents de la commune, mais aussi pour tous les Palmiplainois. Coût total de ce nouvel équipement : 2 937 627 €, financés 
à 90% par la Région Réunion. 

HÔTELLERIE : DES PROJETS QUI SOUTIENNENT LE TOURISME 

La Plaine des Palmistes attire ! Après l’inauguration de l’hôtel quatre étoiles Tuit Tuit au mois de mai dernier, un succès réel, d’autres projets hôteliers sont en 
cours. Parmi eux, le Domaine des Fées, complexe hôtellier cinq étoiles qui pourrait prendre place au bout de la rue Edouard Bienvenu, sur une parcelle de quelque 
26 000 m2. Au programme : 29 chambres et suites, réparties en petits bâtiments autour d’un parc arboré. Un bâtiment principal accueillera la réception, un restaurant, 
ses cuisines, ainsi qu’un espace de séminaire. Un spa sera évidemment de la partie pour compléter cet établissement haut de gamme. Total du bâti : 3 200 m2. 
L’architecture, elle, respectera le style traditionnel créole. Encore en phase d’esquisse, le permis de construire pourrait être accordé de manière imminente.
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LA MODE RÉUNIONNAISE À L’HONNEUR AUX RENCONTRES DE L’ARTISANAT 

L’artisanat réunionnais à l’honneur encore une fois lors des Rencontres de l’artisanat, organisées le week-end du 28 et 29 septembre. Une 
édition qui s’est tenue sous l’aire couverte, et qui était placée sous le signe la mode péi ! Parmi la cinquantaine d’exposants, les créatrices de 
prêt-à-porter local et leurs réalisations étaient donc particulièrement mises en avant grâce à une série de défilés. Glamours, chics, japonisantes, 
casuals ou encore exotiques, leurs tenues ont été parfaitement valorisées par les mannequins de l’événement, dont une bonne partie était des 
palmiplainoises. Mais au-delà de ce thème, c’est tout un secteur qui était présent, avec des bijoux, des accessoires divers, des gourmandises 
et de la gastronomie, de la décoration, etc. De quoi réjouir non seulement les artisans présents, mais aussi les visiteurs qui ont pu découvrir 
quelques pépites et, sans doute, commencer leurs emplettes de Noël !

20 DÉCEMBRE : 
LE PROGRAMME DE LA PLAINE 

DES PALMISTES

Le 20 décembre, La Réunion se souvient de son 
histoire et célèbre l’abolition de l’esclavage. 
Comme chaque année, La Plaine des Palmistes 
se mobilise elle aussi. Cette année, c’est toute 
une journée d’animations qui sera proposée 
sur le parvis de l’hôtel de ville. Au programme 
de l’événement : des concerts et danses 
d’associations palmiplainoises le matin ; suivies 
de plusieurs autres concerts en deuxième 
partie de journée. Feront notamment partie de 
l’événémement : Kent1 et DJ MC, Kayamb Maloya 
ou encore Missty en live avec ses danseuses et 
son orchestre en soirée !

CONCOURS DE MAISONS ILLUMINÉES : 
DES FÊTES LUMINEUSES ! 

La période des Noël et des fêtes de fin d’année est l’occasion 
d’organiser notre Concours de maisons illuminées. Un événement qui 
permet de célébrer cette période de joie et de mettre en avant votre 
créativité et inventivité lorsqu’il s’agit de décorer vos habitations en 
ajoutant de la féerie à notre village. Cette année encore, ce rendez-
vous a donc été prévu avec des inscriptions ouvertes jusqu’à la 
mi-décembre. Ils recevront la visite de notre jury dans la deuxième 
partie du mois. La remise des prix aura lieu au mois de janvier, 
avec des bons d’achats de nos partenaires à la clé. Pour rappel, 
lors de la dernière édition, c’est M. Boris Borodine (en photo) qui 
a remporté le concours.
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LES FOLIES FLORALES : VOTRE MARCHÉ AUX FLEURS A FÊTÉ SES 30 ANS 

C’est un des grands rendez-vous de notre village : la 30ème édition de votre marché aux fleurs, Les Folies Florales, s’est tenue du 31 octobre au 03 novembre.  Une 
événement réunissant différents artisans et horticulteurs et qui permet de fleurir les tombes de nos proches disparus à l’occasion de la Toussaint, tout comme 
d’embellir son jardin et sa maison. Satisfaction des visiteurs et plaisir des yeux garantis avec, toujours, la distribution gratuite de compost. Mais Les Folies Florales, 
c’est aussi son concours de maisons fleuries. Celui-ci s’est donc également tenu.  Pour cette édition 2024, ce sont 13 candidats qui ont reçu la visite de notre jury. 
Treize jardins remarquablement fleuris, mais un seul gagnant. Les résultats seront annoncés très bientôt !

Photos du haut : Les Folies Florales se sont déroulées du 31 octobre au 03 novembre sur le parvis de l’hôtel du ville. Comme chaque année, l’événement était aussi l’occasion de notre 
concours de maisons fleuries. Treize jardons ont été visités par notre jury (photos du bas). Les prix seront remis en début d’année 2025.

TÉLÉTHON 2024 : UNE SÉRIE D’ACTIONS POUR SOUTENIR LA RECHERCHE 

Chaque année, le Téléthon permet de recueillir des fonds pour lutter contre les myopathies et les maladies génétiques rares. Grand moment de solidarité, il voit des 
institutions, collectivités et associations se mobiliser en sa faveur. Notre commune, son CCAS et son tissu associatif y participaient également, avec plusieurs actions 
organisées le vendredi 29 novembre, le samedi 30 et le dimanche 1er décembre 2024. Collecte, activités physiques, ateliers, course de MiniZ, yoga et Chair Dance 
avec Femme d’élite, concours de pétanque, concert, etc. ont permis de mobiliser la population pour soutenir la recherche.
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DES VÉLOBUS POUR LES SCOLAIRES DE LA PLAINE DES PALMISTES

Deux vélobus à assistance électrique : une nouveauté que vous pourrez désormais voir sur nos routes communales. Destinés aux scolaires, cette expérimentation 
menée sur deux ans permettra aux scolaires de rallier les équipements publics (piscine, stade, gymnase, etc.) sans avoir à recourir aux transports publics classiques. 
Derrière cette volonté de faciliter les déplacements de nos jeunes se trouve aussi une démarche de protection de l’environnement, avec la promotion de mode de 
déplacement doux. S’il est concluant, ce test pourra être généralisé à tous les autres établissements, voire à d’autres services de la collectivité. L’association Nout 
Goyavier, fer de lancer de l’agrotourisme à La Plaine des Palmistes, profitera elle aussi bientôt d’un vélobus mis à sa disposition pour organiser des visites sur le 
territoire. Coût : 83 800 €, cofinancés par l’Agence nationale de la cohésion des territoires, dans le cadre du Plan Avenir Montagne.

WILLY AQUIME : 
UN MUSICIEN NOUS A QUITTÉ 

Une bien triste nouvelle pour La Plaine 
des Palmistes et plus largement pour le 
monde musical réunionnais : Willy Aquime, 
ancien président de l’école de musique de 
la commune, musicien talentueux et artiste 
reconnu, nous a quitté brutalement au mois de 
juillet dernier. Un départ à l’âge 64 ans auquel 
personne ne s’attendait, et qui laisse un vide 
chez tout ceux qui l’ont connu. Attentionné, 
disponible, sincèrement intéressé par les 
gens,“Il les aimait, et les gens l’aimaient en 
retour  pour cela”, souligne sa veuve.   
Engagé dans le monde associatif, il y 
trouvait une manière d’apporter son savoir-
faire et son soutien. En somme, d’apporter 
sa pierre à l’édifice : “Rendre les gens 
heureux était son plus beau cadeau.”  
Dionysien de naissance, il était aussi 
Palmiplainois d’adoption. Plus jeune en effet, 
il venait déjà passer ses vacances dans notre 
village avec sa mère, nourrissant ainsi une 
réelle affection pour La Plaine des Palmistes. 
Une affection qui s’est épaissie jusqu’à venir 
s’y installer, il y a 14 ans. 
À tous ses proches, l’équipe municipale 
présente ses sincères condoléances.

Ce sont des vélobus semblables à celui-ci qui arpenteront bientôt nos rues pour permettre aux scolaires 
de rallier les différents équipements de la commune sans avoir à prendre de transports publics classiques.
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DES ORDINATEURS OFFERTS AUX 6ÈMES DU COLLÈGE GASTON CROCHET 

Ils étaient 104 élèves de 6ème du collège Gaston Crochet à recevoir un ordinateur portable, mardi 05 novembre. L’opération 
“Un ordinateur pour mes premiers pas au collège”, menée en partenariat avec le Département, a vocation à réduire la 
fracture numérique pouvant exister et entraver la réussite de nos jeunes. Les ordinateurs sont destinés à un usage scolaire 
à domicile et équipés de logiciels sécurisés et préconisés par le système éducatif. Le CCAS de La PLaine des Palmistes 
est également associée à la démarche, puisqu’il proposera aux parents un accompagnement et une sensibilisation au 
bon usage de cet outil et d’internel. D’un coût de 165 000 € HT, le projet a été financé à hauteur de 90% par Conseil 
départemental de La Réunion dans le cadre du Plan de solidarité territoriale de 2ème génération.

UN GUIDE DE RENTRÉE 
REMIS AUX 6ÈMES 

Cette distribution d’ordinateurs a aussi été 
l’occasion de pour la municipalité d’offrir à 
chaque élève de 6ème  l’ouvrage “Bonjoür”. 
Ce guide propose aux néo-collègiens de se 
familiariser avec ce nouvel univers grâce 
à des conseils pratiques et des anecdotes 
vécues. Objectif : transformer l’entrée au 
collège, remplie de questionnements, en 
une expérience rassurante et constructive.

UN PROJET ÉDUCATIF AUTOUR DE NOTRE FUTURE MASCOTTE

Peut-être l’avez-vous déjà remarqué dans le hall d’accueil de votre piscine municipale : une série de petits goyaviers anthropomorphes 
illustrant le parcours du baigneur. Pédagogique, ludique et illustrant parfaitement notre petit fruit emblématique, ces petits 
personnages ont retenu l’attention des visiteurs. Un succès qui peut donc être exploité de manière plus large et mis à contribution 
dans la communication de votre commune pour la rendre encore plus efficace. En cours d’élaboration, ce nouveau 
citoyen palmiplainois et ses déclinaisons sont néanmoins déjà au centre d’un projet éducatif. Le Conseil 
municipal des jeunes est ainsi déjà mobilisé pour trouver un nom aux futurs roi et reine Goyavier. Un nom qui 
devra rendre hommage aux personnalités qui ont marqué l’Histoire de notre commune et qui sera acté très 
prochainement. Mais ce n’est pas tout ! Car le projet se prête aussi à la création artistique. C’est ainsi 

qu’un concours a été lancé au mois de novembre, et jusqu’à la fin du mois de janvier, en mobilisant 
les enfants du village, à titre individuel ou collectif avec leurs classes. Les maternelles, CP et CE1 
doivent ainsi dessiner notre mascotte dans nos équipements sportifs et culturels afin de les 

mettre en valeur. Les CE2, CM1 et CM2 ont pour mission de réaliser une bande dessinée 
d’a minima quatre vignettes mettant en scène le petit personnage dans ce que 
notre commune a de plus caractèristique : son art de vivre fait de la tradition 
agricole, de l’attrait touristique et de son environnement exceptionnel. Enfin, 
les collégiens et lycéens travaillent sur la rédaction de nouvelles illustrées, 
faisant évoluer le petit fruit dans l’Histoire de La Plaine des Palmistes. Une 
fois réceptionnées, les différentes créations seront étudiées par un 
jury, et une cérémonie sera organisée pour remettre les récompenses 
Informations sur notre site : www.ville-plainedespalmistes.fr.

PALMIPLAINOISE À L’HONNEUR 

ANNE-SOPHIE MICHEL, 
MÉDAILLÉE D’OR AU CONCOURS RÉGIONAL DU 

MEILLEUR APPRENTI DE FRANCE 

Une belle récompense de l’effort et une fierté pour notre commune ! La 
Palmiplainoise Anne-Sophie Michel, étudiante en esthétique à Sainte-
Clotilde, a obtenu la médaille d’argent du Concours départemental 
du meilleur apprenti de France au mois de février, puis la médaille 
d’or lors de la version régionale de l’événement, au mois d’avril. Un 
excellent résultat qui lui a permis de participer au Concours national 
du meilleur apprenti de France, en juin. Une passion et un savoir-
faire qui distinguent encore une fois notre commune et inspirent nos 
jeunes. La lauréate a été reçue en mairie pour recevoir les félicitations 
de la municipalité lundi 02 septembre.
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DU NOUVEAU POUR 
LE PORTAGE DE REPAS 

Nouveauté pour le portage de repas du 
CCAS : depuis le mois de novembre, la 
livraison peut se faire aussi le samedi et le 
dimanche avec un repas froid. Pour rappel, 
ce service est possible pour les personnes 
de plus de 55 ans, celles porteuses d’un 
handicap ou celles disposant d’une 
prescription faite par une assistante sociale. 
Par ailleurs, de nouveaux tarifs seront 
proposés à partir du mois de décembre.
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ADRIENNE ET RINDRA : 
DEUX SERVICES CIVIQUES À LA PLAINE 

Vous les avez peut-être déjà croisé dans le village, et plus 
particulièrement lors d’une des actions de la Ressourcerie éducative. 
La Mauricienne Adrienne Perrine, 19 ans, et le Malgache Rindra Raliso, 
23 ans, effectuent en effet leur service civique chez nous depuis 
quelques mois. Arrivés tous deux à la fin du mois d’avril, ils mèneront leur 
mission jusqu’au 28 décembre. La première, originaire de Port-Louis, 
travaille pour une ONG et a vu dans ce service civique l’occasion de 
diversifier ses compétences tout en découvrant la culture réunionnaise 
et ses spécificités par rapport à celle de sa voisine.   
Le second, qui a terminé ses études d’éducateur spécialisé à 
Tananarive, a lui aussi vu dans cette opportunité une belle manière 
de découvrir une autre île de l’océan Indien tout en améliorant ses 
connaissances professionnelles.
Une réussite : pour chacun, l’expérience est concluante. Avec le 
plaisir, en plus, d’être installés chez nous. “La Plaine des Palmistes 
est un village où les gens sont courtois et naturels. Il y a tout ce qu’il 
faut, c’est calme, tout est très bien ici”, comme le commente Rindra. 
Merci à eux d’œuvrer à nos côtés et bonne fin de mission.

UNE JOURNÉE BLEUE POUR RÉJOUIR NOS SÉNIORS 

Comme chaque année, le début du mois d’octobre permet de mettre à l’honneur nos séniors. Notre commune et son CCAS ne manquent évidemment pas cet 
événement avec l’organisation d’une Journée bleue, organisée cette année jeudi 03 octobre. Au programme de cet événement, une marche ralliant l’hôtel 
de ville à la salle des fêtes. Salle des fêtes où se sont déroulés, jusqu’en milieu d’après-midi, un petit déjeuner, des activités, ateliers et animations diverses, 
un déjeuner et un bal dansant, ainsi que des rencontres avec les partenaires de cette journée. Parmi ces derniers, la Maison Sport-Santé de la commune, le 
Conseil départemental, les associations Bras des Calumets, NRDJ ou encore Solidarité séniors, le Lions Club local, etc. Plusieurs prestataires du secteur étaient 
également de la partie pour renseigner nos aînés sur leurs droits et les soutiens dont ils peuvent bénéficier. 
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BIENVENUE À LA RETRAITE 

Une démarche qui parlera à ceux que la retraite interroge. “Bienvenue à la retraite”, 
c’est un appel à projets de la CGSS auquel notre commune a répondu... et pour lequel 
elle a été sélectionnée. La seule de l’île avec Saint-Pierre. Grâce à un financement de 
19 000 euros, notre CCAS a donc pu organiser une série de modules pour préparer 
à cet événement ceux qui s’en approchent. La méthode ? Mélanger ces derniers 
avec ceux qui en profitent déjà. Au programme des différents modules qui se sont 
tenus en septembre et octobre : comment faire ses démarches ? Comment vivre sa 
retraite ? Comment entretenir son bien-être physique et mental ? Ou encore, parmi 
d’autres, quelles sont les aides possibles ? Des échanges et conseils précieux qui 
ont permis de démystifier et parfois rassurer sur ce grand changement d’une vie. Un 
changement qui, malgré les craintes et questions qu’il suscite, demeure un repos 
bien mérité, et une période où l’on profite encore de la vie et de ses plaisirs.

NOS PARTENAIRES

LES SERVICES
 DU CCAS
ET DE SES

PARTENAIRES

INSERTION

Accueil Emploi
Du lundi au vendredi de 8h00 à 12h00

Accueil logement
Du lundi au jeudi de 8h00 à 12h00

SOLIDARITÉ

Permanence sociale
Le lundi de 8h00 à 12h00 et de 13h30 à 16h00 

Le mercredi matin sur rendez-vous*

Aide légale numérique
• Au CCAS : lundi en journée de 8h00 à 12h00 et de 13h15 à 16h00 

Mercredi matin de 8h00 à 12h00
• À L’ENI : le mercredi et jeudi après-midi de 13h15 à 16h00

Aide légale papier
Du lundi au jeudi de 8h00 A 12h00 et de 13h15 à 16h00 

Espace numérique inclusif / Maison France Service
Du lundi au jeudi de 8h00 à 12h00 et de 13h00 à 16h00 

Le vendredi de 8h00 à 12h00

INNOVATION SOCIALE ÉDUCATIVE

Sur rendez-vous uniquement* 
• Gestion des entrées à la crèche/actions liées à la Petite-Enfance : 

06 92 85 19 05
• Coordination du Contrat de la Convention Territoriale Globale : 

06 92 65 03 73

DIRECTION

Sur rendez-vous uniquement le mercredi matin* 
Coordination du Contrat Local de Santé sur rendez-vous : 

06 92 33 53 20

CAF

Tous les mardis au CCAS

De 8h00 à 12h00 et de 13h00 à 15h00

Deux après-midi par mois 
à la Maison de quartier du Bras des Calumets 

(voir planning mensuel)

De 13h00 à 15h00
Prise de rendez-vous au CCAS ou au 02 62 20 42 51

Les 2ème, 3ème et 4ème jeudis de chaque mois
ASSOCIATION JOUR APRÈS JOUR

Le 1er jeudi de chaque mois
SCOPAD

Le 1er et 3ème mercredis de chaque mois

De 11h00 à 16h00
Au CCAS : 02 62 20 42 51

Attention :
depuis le 1er Novembre 2024, les permanences sont suspendues. 

Toutefois, les dossiers urgents pourront être redirigés vers la 
MDJ de Saint-Benoît. Merci de vous rapprocher de la secrétaire
du Point justice de La Plaine des Palmistes au 02 62 20 42 51

POINT JUSTICE

BIENTÔT UNE ÉPICERIE SOCIALE 

Faire des courses, choisir ses produits, verser une contribution financière et préparer un repas 
sont des gestes d’autonomie pour les personnes les plus fragilisées, en plus de maintenir 
un lien social. D’où l’importance du projet d’épicerie sociale qui ouvrira ses portes d’ici 
quelques semaines dans une des ailes du nouveau centre technique municipal, avenue du 
Stade (lire aussi en page 13). Le principe est simple : permettre à des bénéficiaires identifiés 
par le CCAS d’acheter des produits alimentaires contre une participation financière très 
modérée, mais réelle. Objectif de cette démarche : permettre à chacun de se livrer à ces 
achats élémentaires tout en respectant sa dignité. Des produits qui, dans la mesure du 
possible, seront frais et proviendront notamment de notre agriculture locale, en cours de 
redynamisation grâce au Projet alimentaire territorial (PAT). Cette épicerie sociale proposera 
également un service de livraison reservé à ses usagers ne pouvant pas se déplacer. 
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JOURNÉES PORTES OUVERTES À LA MSS 

Une belle opération pour notre Maison Sport-Santé ! Mardi 24 septembre 
au matin, celle-ci a ouvert ses portes aux visiteurs pour présenter ses 
activités. Une cinquantaine de participants sont ainsi venus tester les 
services proposés, guidés par nos animateurs sportifs. Pour rappel, notre 
Maison Sport-Santé, lancée et labellisée l’année dernière, propose à ses 
adhérents une activité physique régulière et répond à un vrai besoin de 
la population palmiplainoise. C’est vrai en particulier pour les séniors 
et les personnes souffrant d’affections de longue durée ou de maladies 
chroniques, mais aussi pour celles qui sont tout simplement éloignées 
d’une pratique physique régulière, indispensable pour rester en forme.

OPÉRATION RAMASSAGE DE DÉCHETS POUR LE SCP 

Pluvieux, mais efficace. Mardi 02 octobre, le Sporting Club Palmiplainois organisait 
avec ses jeunes footballeurs et footballeurs une session de ramassage des déchets 
sur le site de la Pyramide. Cette opération s’inscrit dans le cadre de la compétition 
Orange Cup à laquelle participent les sections U9 et U11 (10 et 11 ans) du club et pour 
laquelle des actions sont à mener sur les sujets du Fair-Play, du cyberharcèlement 
et de l’environnement, comme ici. Le ramassage s’est poursuivi avec une autre 
opération, de sensibilisation au tri des déchets cette fois, menée avec la Cirest.

En Plaine Vie : Pourquoi organiser un Forum des associations 
sportives ?

JEAN-CLAUDE DAMOUR : Dans une commune telle que la nôtre, la 
vie associative est déterminante : elle contribue à animer la vie des 
habitants, à leur proposer des services et à créer du lien social. Il est 
donc important de la promouvoir. Dans cette optique, ce forum – dans 
un premier temps consacré aux associations sportives – a permis de 
sensibiliser et d’informer sur les offres et les actions de nos associations, 
mais aussi d’encourager les Palmiplainois à y adhérer pour les rendre 
encore plus actives. L’idée était aussi d’y partager des idées, des bonnes 
pratiques, ainsi que donner de la visibilité à nos différents partenaires. 
En somme, il s’agit de faire de ce rendez-vous un événement clé pour 
dynamiser la vie de nos sportifs et de nos villageois.

EPV : Vous soulignez le dynamisme de notre tissu associatif. 
Comment l’expliquer pour notre petite commune ?  

JCD : Il y a plusieurs raisons à cela. On peut d’abord citer une 
communauté associative engagée et très motivée. Diversifiée aussi, 

puisque qu’elle propose un vaste panel de disciplines répondant 
aux attentes de tous. L’action municipale s’engage aussi en 
encourageant cette dynamique, grâce à une politique de soutien 
réel. Elle se traduit notamment par des subventions en hausse et la 
valorisation, chaque année, des associations et de leurs bénévoles. 
Également, soulignons la qualité de nos infrastructures, sportives en 
particulier, puisque nous disposons désormais d’une piscine et d’un 
stade remis à niveau. Pour une meilleure visibilité et régularité des 
associations, nous avons également mis en place un calendrier des 
manifestations, couplé à une communication renforcée pour que le 
maximum d’habitants soit au courant des événements proposés. 

EPV : Quelle évolution connaîtra ce forum pour sa prochaine 
édition ?

JCD : Pour cette première édition, le forum a été consacré aux 
associations sportives. Cela ne sera plus le cas dès l’année prochaine 
- car l’événement sera annuel - et le Forum des associations sportives 
deviendra tout simplement le Forum des associations. Toutes y seront 
conviées : sportives, mais aussi culturelles, de loisirs, etc. Ainsi, tout le 
tissu associatif de notre commune qui sera mis en avant.

UN PREMIER FORUM POUR NOS ASSOCIATIONS SPORTIVES 

Une première pour notre commune : l’organisation d’un forum des associations sportives, que l’on sait particulièrement actives chez 
nous. L’évenement, organisé le 19 octobre à l’aire couverte et à l’ECGA, se déroulait en deux temps : rencontres avec les partenaires 
institutionnels et associatifs le matin, puis échanges et démonstrations l’après-midi avec les associations de la commune. Un succès 
qui a permis de mieux faire connaître le dynamisme palmiplainois en matière de sport. Entretien avec Jean-Claude Damour, adjoint 
au maire en charge des sports.
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LES SPORTIFS PALMIPLAINOIS À L’HONNEUR 

La Plaine des Palmistes, terre de sportifs ? Oui, assurèment. Encore une fois, nos sportifs de tout âge ont brillé ces derniers temps. Revue.

MARIE-JEANNE ROLLAND : LE SPORT AU-DELÀ DES DIFFICULTÉS  
À commencer par Marie-Jeanne Rolland, 59 ans et figure de l’athlétisme palmiplainois, qui a été titrée championne de La Réunion M4 à l’issue des 5 km 
de Saint-André, au mois de mai dernier. Ce n’est pas tout, puisque Marie-Jeanne est aussi arrivée 1ère dans sa catégorie lors du dernier Challenge Cross de 
La Réunion, dont la dernière épreuve se déroulait en février sur notre commune. Deux médailles qui s’ajoutent à une liste déjà longue pour notre sportive, 
qui court depuis 2011 et monte régulièrement sur les podiums. Des performances d’autant plus admirables lorsqu’on sait que Marie-Jeanne est atteinte d’un 
cancer, opéré en 2022. Une maladie qu’elle combat grâce au sport : “On ne doit pas rester sous sa couette et se morfondre. Faire du sport, c’est combattre la 
maladie.”  

LE COLLÈGE GASTON CROCHET AU CHAMPIONNAT DE FRANCE UNSS D’ATHLÉTISME RELAIS   
Autres champions à l’honneur ici : Andriane Begue, Korentin Grondin, Azélie Perra, Pierre Lauret et Kim Grondin. Les cinq collégiens, membres de l’Association 
sportive du collège Gaston Crochet, ont participé au mois de juin dernier au championnat de France UNSS Athlétisme relais.

LE CLUB 2PECR BRILLE AU CHAMPIONNAT DU MONDE DE L’INTERNATIONAL COMBAT ORGANISATION À FRANCFORT  
Onze médailles, dont trois titres de champion du monde : nos combattants palmiplainois du club 2PECR ont encore une fois brillé en compétition. Lors du 
championnat du monde de l’ICO, qui s’est tenu à Francfort du 11 au 13 octobre, les neuf sélectionnés ont remporté les titres de :  
• champion du monde ICO World Championships 2024 Grappling et médaille de bronze en K1 pour le coach Gabriel Hoarau  
• champion du monde ICO World Championships 2024 boxe anglaise et médaille de bronze en K1 pour Endrix Rochetaing  
• vice-champion du monde ICO World Championships 2024 K1 pour Karym Victoire Boyer   
• vice-champion du monde ICO World Championships 2024 - Germany full contact et médaille de bronze K1 pour Maël Hoarau  
• vice-championne du monde ICO en K1, vice championne du monde ICO en full, et médaille de bronze en kick pour Endréa Bagnolet  
• champion du monde ICO boxe anglaise pour Steven Morby

TRIPLÉ DU CAPP POUR LES FOULÉES FÉMININES 2024 

Quelque 200 participantes réunies dimanche 15 septembre pour l’édition des Foulées Féminines 2024. Comme à l’accoutumée, cinq courses de 100 à 
5 000 mètres pour tous les âges, bonne humeur et sourires ont ponctué l’événement organisé par le Club d’athlétisme de La Plaine des Palmistes (CAPP). 
Le tout, sous une météo idéale. Une compétition qui a vu un beau triplé de notre club sur le podium de la course de 5km. En tête : Marie-Anaïs Plante, suivie 
d’Andriana Bègue et de Laurence Bègue. La matinée s’est achevée sur un tirage au sort avec de nombreux lots à gagner. 
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PLUS DE SÉCURITÉ ET DE CONFORT
POUR L’ARRÊT PYRAMIDE FLEURIE
Un bel exemple de collaboration entre collectivités. C’était une demande récurrente des riverains du 
quartier Dureau : améliorer la sécurité sur la portion de route nationale correspondant aux arrêts de 
bus Pyramide fleurie. Une zone particulièrement accidentogène. Un premier essai avait consisté à 
mettre en place des panneaux réfléchissants pour signaler aux véhicules le passage de piétons et les 
engager à ralentir. Un premier pas qui s’est révélé insuffisant et qui a donc dû être complété par la 
création de deux plateaux ralentisseurs par le Conseil régional à l’entrée et à la sortie de la zone.  
L’occasion pour la municipalité de demander à la Cirest de profiter du chantier pour améliorer le confort des 
usagers des transports en commun. En effet, l’arrêt Pyramide fleurie ne disposait que d’un seul abribus en 
direction de Saint-Benoit – aucun dans l’autre –, devenu vétuste et trop petit. Une démarche coordonnée et 
menée avec succès par notre commune, qui a permis l’aménagement de la voirie et de ses abords par la 
Direction régionale des routes, et l’installation de nouveaux abribus par la Cirest. En prime, ces nouveaux 
équipements sont accessibles aux personnes à mobilité réduite afin qu’elles puissent utiliser sans difficulté, 
elles aussi, les transports en commun desservant la commune.

PASS SPORT : 
N’OUBLIEZ PAS D’UTILISEZ VOTRE CODE ! 

Rappel. Permettre à un maximum de jeunes de s’inscrire à une activité sportive, c’est tout l’enjeu 
du dispositif Pass Sport, mis en place par le Ministère des Sports et des Jeux olympiques et 
Paralympiques et relayé à La Réunion par la Direction régionale académique à la jeunesse, 
à l’engagement et aux sports (Drajes). Comment ? En attribuant une allocation de 50€ visant 
à réduire le coût de l’inscription dans un club. Une démarche qui représente aussi un soutien 
non négligeable aux associations sportives. À La Plaine des Palmistes, 1 566 jeunes sont 
éligibles, mais seulement 121 ont utilisé leur Pass Sport, le code pour activer celui-ci ayant été 
envoyé aux familles pouvant y prétendre. Valable jusqu’au 31 décembre 2024, n’hésitez pas à 
l’utiliser ! Pour vérifier si vous êtes éligibles, rendez-vous sur le portail www.pass.sports.gouv.fr.
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onLA MAISON DU PARC NATIONAL EN FÊTE 

Une course d’orientation, des énigmes cachées, des moments d’échanges et 
d’amusement : la Maison du parc national de La Réunion, installée à La Plaine 
des Palmistes s’est mise à l’honneur, samedi 07 septembre. Plus de 70 personnes 
ont répondu présentes à l’événement qui a également permis de valoriser le site 
entourant l’organisme. En effet, en partenariat avec la commune, le Domaine des 
Tourelles, le Département et le Conservatoire Botanique National de Mascarin, le 
Parc national réalise un projet de jardin patrimonial sur une friche de plusieurs 
hectares, mitoyenne de la Maison du Parc et du Domaine des Tourelles. Un espace 
destiné à sensibiliser au patrimoine palmiplainois tout en assurant une connexion 
douce avec le centre-bourg et l’ensemble du site.

PAROLE D’ÉLU

Une attente légitime de la 
population a été entendue. Cette 
collaboration entre différentes 
institutions était indispensable 
sur ce dossier, mené avec 
efficacité. Les scolaires et 
les riverains du quartier sont 
désormais plus en sécurité, 
et bénéficient d’un plus grand 
confort d’attente aux abribus.  
Un aménagement qui a aussi 
pris en compte les besoins des 
personnes à mobilité réduite. 
Tout a été étudié pour que 
les attentes de chacun soient 
satisfaites. Merci à la DDR de 
Saint-Benoit et au service des 
transports de la Cirest pour 
cette collaboration fructueuse.

Sonia Albuffy, 
conseillère municipale, 

vice-présidente de la Cirest
et déléguée aux transports

en commun et scolaires
sur la commune

Une voirie 
sécurisée, de 
nouveaux abribus 
et un accès PMR à 
l’arrêt Pyramide 
fleurie.
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AMBITIONS PALMIPLAINOISES

Chères Palmiplainoises, Chers Palmiplainois,

Nous avons un logo que vous voyez régulièrement sur les pages de notre magasine et qui dit : ICI CA BOUGE. Oui à la Plaine des Palmistes ça bouge, ça 
bouge pour vous Palmiplainois et ça se voit. 

Nous œuvrons tous ensemble pour vous et avec vous, sachez simplement que le meilleur reste à venir.

Un grand merci à vous pour votre patience et votre compréhension durant les travaux d’embellissement de notre belle commune. Le moment est venu de 
se retrouver en famille ou entre amis pour célébrer les fêtes de fin d’année. 

Passez d’agréables moments entre vous. Toute l’équipe de Ensemble Pour La Plaine vous souhaite une très belle année 2025.

Ensemble pour La Plaine, avec Johnny PAYET

Dans le magazine « En Plaine Vie » N°9, la population palmiplainoise n’a pas eu accès à une information différente de votre expression par l’application 
de votre propre chef d’une censure… vécue comme une insulte à la démocratie. Nous attendons avec impatience une réponse argumentée de votre part 
au travers du courrier que nous vous avons adressé en recommandé le 12/09/2024 et reçu en mairie le 16/09/2024. 

La liberté d’expression est notre combat quotidien contre votre omniprésence dans le bulletin municipal. Nous restons à l’écoute de toutes les doléances 
exprimées par les palmiplainois. Force est de constater que tout n’est pas aussi idyllique que vous le prétendez. Nous ne prendrons que quelques exemples 
significatifs : le partage des repas à domicile ne trouve pas satisfaction auprès des familles concernées. La non-homologation de la piste d’athlétisme n’est 
plus un secret pour personne mais interdit toujours l’organisation des compétitions. Etes-vous satisfait de l’inauguration du centre technique communal 
– un projet de l’ancienne mandature – où vos élus ont boudé cette manifestation ? Dans la suite du dépeçage du patrimoine communal, où en est votre 
réflexion sur la gestion du cimetière ? 

Nos remarques, diffamantes à vos yeux, ne sont pourtant que pertinentes et confirment ce postulat : « Lorsque l’Opposition tousse, la Majorité s’enrhume ».

Jean-Luc Saint-Lambert, Joëlle Delatre, Jean-Yves Vacher

ENSEMBLE POUR LA PLAINE

LA PLAINE DES POSSIBLES
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